Les Actes des Vieux Notaires Royaux

DU CANADA

Histoire des Familles et des Paroisses Canadiennes Françaises

La publication de l'analyse de ces documents précieux, constitue une oeuvre éminuemment utile et patriotique



Nous avons cru devoir, conserver autant que possible, à ces vieux documents leur caractère particulier, copiant certaines pièces textuellement, respectant le vieil orthographe au besoin. Dans les actes de concessions nous avons transcrits mot pour mot les descriptions; dans les contrats entre individus, nous avons été un peu moins particulier: les contrats de mariage ont été refaits avec scrupule sans s'inquiéter d'éviter des répétitions; nous n'avons cependant pas surchargé l'ouvrage de redites inutiles. Le texte des inventaires ainsi que des testaments nous a paru assez intéressant pour être publié in extenso. On y a là une idée de la vie intime de nos ancêtres et de leur foi.



Avant d'entreprendre la publication de cet ouvrage historique, qui formera si, comme nous l'espérous, il nous est donné de pouvoir poursuivre nos travaux, une série de plusieurs volumes, nous avons désiré avant tout, tulgariser l'étude de l'histoire de la nationalité canadienne-française parmi nos compatriotes en en facilitant la lecture.

L'œuvre entreprise est donc la publication, dans une série de volumes, de la compilation, aussi abrégée que possible, tout en conservant scrupuleusement le sens exact et le caractère particulier, de tous les actes des differents notaires depuis 1650.